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榮耀的呼召 

親愛的弟兄姊妹平安 

        我們還是一樣會把這段經文分成兩次來講，在今天經文的一開始，我們就看到聖經說主耶穌叫他的十二個門徒來。從路加福音 6章我

們知道，這十二個門徒都是耶穌在通宵禱告之後，按著上帝的心意所揀選的。在選出門徒以後，在馬可福音第 6章可以看到，耶穌就差遣

他們兩個兩個出去。 

        在這段經文中，我們可以很明顯地看到，主耶穌叫選召十二個學生的目的，是要讓他們出去。相信這十二個門徒我們都知道，我們若

再仔細看一下這十二個人的背景，我們會發現耶穌所選的這十二個人根本就是三教九流什麼都有。 

        這十二個門徒，論種族，主要是猶太人；論職業，有漁夫，也有稅吏。稅吏是羅馬在當地的代理人，是剝削人的人，另一個門徒西

門，是激進黨的人，也就是強烈反對羅馬的人，簡單來講就是反抗軍，性格多疑的多馬，還有出賣耶穌的加略人猶大。 

        在這段經文中，我們可以學習幾個重要的功課： 

一、耶穌的作為：建立愛的群體 

        從耶穌所選召的門徒有這麼多不同的背景，這麼的多元，讓我們看見耶穌基督的愛是何等的沒有分別，祂呼召每一個人，來成為祂的

門徒，不管他的身份、地位、能力，都同是基督裡的肢體，就是教會，而基督是教會的主，每一個人都在基督的裡面成為一家人。 

        這也是我們要學習的，在我們的教會裡是否有這種愛的特徵？我們是否願意包容那些與我們意見、想法或表達方式不同的弟兄姊妹，

在我們有分別的時候，我們是否願意用禱告來調整，是否願意用愛裡面尋求能一起往前走的方式？又或者我們的教會使否能接納各種不同

背景的人在我們的中間？就像我們每個月的第一週都有品格營的小朋友獻詩，當這些未信的小朋友來到我們中間的時候，我們是如何看他

們呢？我們是只看他們獻詩時候的可愛模樣，還是我們是真的歡迎他們在我們中間一起做禮拜，即便他們可能會講話、會走動，或是穿著

拖鞋來做禮拜，讓我們覺得沒有規矩？但沒有規矩是他們真的沒有規矩，還是我們把我們對規矩的標準放在他們身上？我想在這中間其實

會挑戰我們的信仰抉擇，我們是要在他們剛來到教會，什麼都還不是很了解的時候，就把規範加在他們身上，要求他們必須跟我們一樣，

還是我們是要先用愛接納他們，讓他們感覺到被愛與溫暖所包圍，而發自內心覺得我們這樣是好的，所以願意融入這個群體，成為跟我們

一樣的人。 

        從這裡，我們也能夠再次來思考我們的社區事工，包含松年、兒童與青少年。我們的社區事工首要關心的是人與上帝的相遇，而不是

關於發展教會的策略。我們若把社區事工變成是教會成長的工具，而忽略了他們與上帝的相遇，那麼我們就需要重新確認我們的焦點。譬

如我們在關心兒童或青少年時，我們是覺得教會需要這群人？或是我們覺得教會需要年輕化，還是我們真的看到他們的需要，看到他們真

正的位格和價值，而確信基督真的能滿足他們的需要？當教會迎接兒童跟年輕人時，我們所抱持的是教會成長或教會發展的想法，還是真

實迎接有血有肉、有思想、也有價值的人？我們希望社區的人來參加教會的同時，是否預備好歡迎、包容、接納和愛他們，與他們在生活

中真實相遇？當我們是這樣來做的時候，我們的每一個行動都是耶穌的作為，都充滿著基督。 

二、門徒的回應：接受榮耀的呼召 

        我們也看到這些門徒，他們雖然沒有財富、沒有社會地位，也沒有高深學問，全都是極平凡的人。不過，他們都願意放下生活、離開

家人，來與耶穌一起生活，並且樂意向祂學習。雖然他們也會軟弱，也有跌倒的時候，但是他們從起初那種單純跟隨耶穌的心，讓他們在

後來能承接從耶穌所傳承的信仰，成為教會的重要的柱石。 

        另外，我們有沒有意識到一件事，門徒跟隨耶穌就代表他們要離開自己熟悉的舒適圈，要跨出同溫層，要與自己所愛的分別，而且這

種生活會持續到最後。親愛的弟兄姊妹，我們有沒有如同這些門徒的信心、願意和勇氣呢？我們在選擇跟隨耶穌的時候，我們是否也意識

到我們必須跟過去也跟自己分別，因為當我們選擇跟隨耶穌的時候，我們就已經沒有退路，我們只能不斷的向前。我們不可能選擇跟隨耶

穌但卻留在原地，或是我們選擇跟隨主，但主不斷地往前走，我們卻不停的向後退。 

三、從門徒到使徒 

        在 10:2中，經文除了開始告訴我們這十二個門徒的名字之外，經文也第一次稱呼他們為使徒，這也是整卷馬太福音唯一的一次。耶穌

也要透過稱呼他們為使徒給他們一個新的身份，使徒不只是代表，也是使者，讓他們知道自己就是代表耶穌，有著耶穌所賜的權柄。 

        其實不是只有那十二個學生是使徒，我們每個人都應該同時是跟隨耶穌的門徒，也是被差遣去事奉上帝的使徒，這也是主給我們每個

人的身份與呼召。 
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        親愛的弟兄姊妹，我們都是被主所選召的人，都是主用寶血所買贖，用聖靈所充滿的人，我們在座的每一位兄姐，不是只有傳道和師

母，也不是只有長執和同工，而是我們每個人都是主所呼召的，而且主呼召我們並不是偶然，而是帶著上帝的旨意與計畫，所以我們每個

人的身上都帶著神聖的呼召。 

        如果是這樣，我們就不只是跟著耶穌聽祂的真理，看祂行神蹟，從祂身上得到恩典與祝福而已。從聖經裡，我們可以很清楚地知道，

上帝呼召我們出來，不僅是叫我們得救、享受祝福，更重要的是，祂要給我們一個使命，叫我們走出去，讓這個世界認識他。 

        但是我們可能會疑問說我們要怎麼出去，我們又沒有什麼能力可以為主做什麼，松年可能會覺得我們年紀這麼大了，體力也不好，怎

麼能為主做什麼，青壯年可能會說，我們平常上班就已經很忙了，回家還要照顧家庭和孩子，我們怎麼能為主做什麼，孩子們可能會說，

我還很小，什麼都不懂，甚至還需要別人照顧，我到底能為主做什麼？我相信這是我們每個人都會有的疑問，包括我自己也一樣。 

四、從供應、裝備到差遣 

        但是我們的主知道我們的軟弱，我們的主知道我們是土粉做的器具，我們確實沒有辦法跟能力能做什麼，所以 10:1告訴我們，耶穌叫

了十二個門徒來，給他們權柄，能趕逐污鬼，並醫治各樣的病症。 

        所以這些被主差遣的門徒，在出去的時候，身上不是空空的出去，而是帶著神聖的使命、託付和主所賜的權柄。主耶穌先賜給他們所

需的權柄與能力，讓門徒知道一切的聖工都當出於祂、且倚靠祂。上帝一定先把權柄恩賜給人，裝備人，然後才使用人，這是祂的原則。

不只十二個使徒是這樣，下禮拜我們就會一起看主如何裝備他們，還有保羅，上帝先讓他接受了完整的聖經、律法、神學與哲學的訓練，

領受了齊備的教導，而且在他遇見主之後，主也沒有馬上使用他，而是先讓他去到沙漠，再次裝備了三年才開始用他。 

        親愛的弟兄姊妹，主要用我們，就一定會裝備我們，不管是主自己裝備我們，或是透過教會、透過環境來裝備我們，我們要問的是，

我們是否已經使用主給我們的權柄、恩賜與能力來榮耀祂了呢？在主要裝備我們的時候，我們認真裝備了嗎？當主要給我們權柄的時候我

們接住了嗎？在聖靈要更新我們，給我們能力的時候，我們謙卑領受了嗎？ 

        從主自己的話，我們就知道上帝呼召我們，要我們出去，不是讓我們自生自滅，也不是叫我們憑自己的能力，而是要我們靠著主的權

柄和聖靈的能力，我相信主一定都給了我們所需要的能力和恩賜，讓我們能夠來榮耀祂。其實我們可以思考一下，我們覺得我們沒有能力

的原因是什麼？我們不敢跟人傳福音的理由是什麼？我們是還沒有發現上帝所給我們的權柄、恩賜和能力呢？還是我們不知道上帝放在我

們生命裡面的恩賜到底是什麼？或是我們忘記了主有給我們權柄與能力？抑或是我們認為自己已經失去了那個權柄與能力？ 

        親愛的弟兄姊妹，不管是什麼原因，我們都需要在禱告中尋求，不確定、不知道，還是忘記的我們求上帝顯明，甚至是失去的我們都

可以靠著禱告重新再找回來。我們還記得上禮拜的經文嗎？馬太福音 7:7-8主對我們說，你們祈求，就給你們；尋找，就尋見；叩門，就

給你們開門。因為凡祈求的，就得著；尋找的，就尋見；叩門的，就給他開門。 

        這是主給我們極大的應許，求就給你們，找就遇到，叩門就給你們開門。主給我們恩典靠著禱告去搖動上帝的手，當我們禱告，上帝

就動工，當我們禱告，上帝就回應，當我們禱告，上帝就為我們爭戰。而上帝第一個要動工、要改變、要爭戰的就是我們的心。 

        我們要記得，禱告要改變的是我們的心，不是我們的環境，因為上帝在意我們的心超過一切，因為我們的呼召是靠著禱告來成就的。

當我們的心因著禱告被上帝改變，而活出禱告的生活時，我們就是在活出榮耀的呼召，我們就能看到我們的環境被翻轉，我們的處境得到

改變，而這一切的關鍵就在於我們的心。親愛的弟兄姊妹，上帝必定要使用我們每一個人，上帝的確裝備我們，塑造我們，教導我們，給

我們權柄，與我們同在，用聖靈充滿我們，讓我們能活出榮耀的呼召，我們願意回應上帝嗎？ 

        我們的教會也是一樣，上帝必定使用我們教會成為祂的器具，所以祂會修剪我們、磨塑我們、造就我們，讓我們能成就祂手中的大

事。我們也會常常覺得我們人這麼少，教會這麼小，是要成就什麼大事，但是親愛的弟兄姊妹，我們要看的不是現在的能力、環境跟奉

獻，而是我們是否願意一起用禱告來搖動上帝的手，在我們中間有多少人每天為教會禱告半小時以上？ 

        我要邀請大家，也挑戰大家，用禱告來搖動上帝的手，讓上帝來改變我們的心，用禱告來建造我們的教會，讓我們的教會重新找回那

個起初的熱情，只要我們有認真迫切禱告，我們自己跟我們的教會都會不再一樣，我們必定能夠憑信心來經驗上帝的帶領，我們並定能夠

親眼見證上帝話語的真實，我們必定能夠在上帝所賜的土地上得著產業，就是我們一直期盼的建堂，並且不只是看得見的禮拜堂，我們更

能藉著禱告而互相相愛，彼此合一，成為上帝喜悅居住的所在。 

        親愛的弟兄姊妹，讓我們靠著禱告得著權柄跟能力，一起背起那個榮耀的呼召，為主發光，做主干證。最後用彼得前書 2:9和大家一

起勉勵：「惟有你們是被揀選的族類，是有君尊的祭司，是聖潔的國度，是屬上帝的子民，要叫你們宣揚那召你們出黑暗入奇妙光明者的

美德。」 


